

**Das Schreiben muss auf Englisch sein**, wenn Sie vor Ort die meisten Kurse auf Englisch belegen werden. Wenn Sie auf der Landessprache studieren bzw. die meisten Kurse in der Landessprache belegen werden, können Sie das Schreiben auf Deutsch anfertigen.

Sie müssen das Motivationsschreiben pro Universität in einem Textfeld im Online-Tool bei Ihrer Bewerbung einpflegen. Es ist eine maximale Länge von **2.250 Zeichen** (inkl. Leerzeichen) pro Motivationsschreiben zulässig, ansonsten können Sie die Bewerbung nicht absenden.

**Individueller Inhalt:** Bitte machen Sie im Motivationsschreiben Ihre persönliche und insbesondere **akademische Motivation** deutlich (Angaben wie Name, Fach etc. sind nicht relevant, da Sie diese bereits im ersten Teil der Bewerbung erwähnt haben; auf Grußfloskeln können Sie auch gerne verzichten). Beachten Sie bitte, dass die Motivationsschreiben am International Relations Center (IRC) des FB04 bearbeitet und bewertet und nicht an die Gastuniversität weitergeleitet werden.

Diese Fragen sollen Ihnen helfen ein gutes Motivationsschreiben vorzubereiten:

- Warum möchten Sie ein Semester im Ausland studieren?
- Welche Kurse (Name, ECTS) würden Sie belegen können bzw. wollen und aus welchem Grund?
- Wie passen diese Kurse zu Ihrem Studienverlaufsplan? Machen Sie deutlich, dass Sie das Kursangebot auf die akademische Passgenauigkeit untersucht haben.
- Wie gut passt der akademische Kalender der Gastuniversität zu Ihrer Planung?
- Welche Anknüpfungspunkte gibt es an Ihrer Wunschuniversität zu Ihrem Studium oder zu Ihren Studienschwerpunkten / Ihrer Berufsplanung?

Bitte nutzen Sie für die Anfertigung des Schreibens in erster Linie die Website der Gastuniversität inkl. Kurslisten (ggf. von vorherigen Semestern) sowie die Erfahrungsberichte und die Übersicht bereits angerechneter Kurse auf der IRC-Website.

---

The letter must be in English if you will be taking most courses in English on site. If you will study in the local language or take most of the courses in the local language, you can make the letter in German.

You must enter the motivation letter per university in a text field in the online tool when you apply. A maximum length of **2,250 characters** (including spaces) per motivation letter is allowed, otherwise you will not be able to submit the application.

**Individual content:** Please make your personal and especially **academic motivation** clear in the motivation letter (details such as name, subject, etc. are not relevant (details such as name, subject, etc. are not relevant, as you have already mentioned these in the first part of the application; you are also welcome to dispense with greetings). Please note that the motivation letters will be processed and evaluated at the International Relations Center (IRC) of FB04 and will not be forwarded to the host university.

These questions should help you prepare a good motivation letter:

- Why would you like to study abroad for a semester?
- Which courses (name, ECTS) would you be able or willing to take and for what reason?
- How do these courses fit into your study plan? Make it clear that you have examined the course offerings for academic fit.
- How well does the academic calendar of the host university fit with your plans?
- What connections are there at your university of choice to your studies or to your study focus / career planning?

Please use primarily the website of the host university incl. course lists (possibly from previous semesters) as well as the field reports and the overview of already credited courses on the IRC website for the preparation of the letter.